

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 61/Jueves 28 de marzo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Paraíso perdido. \(Iberoamérica\).](#)
- [¿Suponen una amenaza para el mundo los gastos militares rusos?](#) (Rusia Hoy).

DE CUBA

- [Expresa Evo Morales felicidad por apoyo de Fidel a causa marítima.](#) AFP/EFE
- [Sostienen conversaciones líderes parlamentarios de Cuba y Sri Lanka.](#) XINHUA
- [Debatirán en EE. UU sobre desarrollo del movimiento por la liberación de los Cinco.](#) PL
- [Entregan a pelotero granmense bates enviados por Gerardo Hernández.](#) PL
- [Analizan en España efectos del criminal bloqueo estadounidense.](#) PL
- [Recibe José Ramón Balaguer al Secretario General del PC de la India.](#) XINHUA
- [Dona Uruguay a la Isla materiales para reconstruir red eléctrica.](#) EFE
- [Sector privado aumenta distribución de alimentos.](#) REUTERS
- [Descartan FARC rendición y cárcel para garantizar participación política.](#) EFE
- [Instalarán en La Habana oficina de la revista estadounidense OnCuba.](#) EFE
- [Adelanta CICR visita de supervisión a prisión de la BNG.](#) EFE
- [Insiste The Washington Post en investigación de accidente en que murió miembro de grupúsculo.](#) EFE
- [Contrarrevolucionaria trata de llamar la atención internacional presentando campaña en la ONU.](#) EFE
- [Silvio Rodríguez dará concierto en Bolivia después de 30 años.](#) EFE
- [Expondrá en la capital destacado artista peruano de la plástica.](#) XINHUA
- [Convocan XII edición del Premio Iberoamericano Julio Cortázar.](#) XINHUA
- [Efectuarán XXXIII Festival del Caribe en Santiago de Cuba.](#) XINHUA
- [Competirán ciclistas cubanos próximamente en diferentes latitudes.](#) EFE
- [Hanser García aspira a medalla en Mundial de Natación en Barcelona.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Correa fue reelegido con un 57,17 % de los votos, según cómputo definitivo.](#) EFE
- [Demanda boliviana no afectaría fallo de La Haya en caso Chile-Perú.](#) EFE
- [Canal estatal VTV invita a Capriles a mostrar su programa de Gobierno.](#) EFE
- [Lula y el PT mantienen respaldo a Dilma para el próximo mandato.](#) EFE
- [Rousseff: los BRICS son un contrapeso a la crisis económica internacional.](#) EFE
- [BRICS cierran cumbre postergando creación de su banco de fomento.](#) AFP
- [Napolitano, hombre clave para resolver situación en Italia, a punto de retirarse.](#) REUTERS
- [Divisiones de la oposición siria sacan a la luz lucha de influencia regional.](#) AFP
- [Afirma Siria que resolución árabe es peligrosa; Rusia la tacha de contraria al derecho.](#) EFE

IBEROAMÉRICA (Versión digital)

27 de marzo de 2013

MÉXICO

PARAÍSO PERDIDO: CHIPRE

Alejandro Nadal

El episodio más reciente de la crisis económica coloca a los llamados paraísos fiscales en el centro de la escena. Chipre es una pequeña economía y un gran dolor de cabeza, pero lo esencial es que ha revelado una vez más la importancia de estos espacios en la economía mundial: la globalización neoliberal no hubiera podido desarrollarse sin la ayuda de estos instrumentos de la acumulación financiera.

Comenzamos con una definición: un paraíso fiscal es un espacio económico con gravámenes muy bajos (o cero) sobre capitales y sus rendimientos. También ofrecen un entorno regulatorio muy débil sobre todo tipo de transacciones financieras (especialmente las realizadas con derivados) y mantienen el secreto bancario de manera casi absoluta sobre titulares de cuentas y beneficiarios, así como del origen y destino de los depósitos y retiros. En suma, es el campo ideal para evadir impuestos e introducir recursos de procedencia ilegal a los flujos

convencionales de la economía mundial. Si la crisis en Chipre adquiere relevancia es porque estamos en presencia de uno de los paraísos fiscales más importantes del mundo.

Y aquí viene lo bueno. Es precisamente porque Chipre estaba en buena posición para seguir desempeñando su papel de nirvana fiscal que la pequeña isla fue admitida en la esfera del euro en 2008. Leyó usted bien. No es un accidente el que Chipre forme parte hoy de la eurozona.

Esto no debería sorprender. El gran programa de la globalización financiera descansa de manera fundamental en la presencia de paraísos fiscales. Como era de esperarse, aunque parecen pequeñas estas economías tienen sector financieros súper desarrollados. En conjunto se calcula que tienen depositados alrededor de 13 billones (castellanos) de dólares y le dan refugio a unos 2 millones de entidades corporativas del mundo entero.

Ese tipo de magnitudes ya nos dice algo importante sobre los paraísos fiscales. No se trata de segmentos marginales de la economía mundial sino de una dimensión que forma parte de su estructura íntima. Más que un simple instrumento para evadir impuestos, estos pequeños "cielos fiscales" son un componente clave del sector financiero mundial y de sus operaciones de rutina. En el desarrollo del capital financiero, los paraísos fiscales son el espacio privilegiado de la gestión especulativa porque facilitan las operaciones de arbitraje (es decir, aquellas en las que los agentes escogen instrumentos financieros y divisas en función de diferencias entre tipos de cambio y tasas de interés real). Desde esta perspectiva, es claro que los paraísos fiscales han sido esenciales en la globalización financiera. Y por lo tanto, también jugaron un papel importante en la gestación de la crisis financiera mundial.

En la típica lista de los países que se consideran paraísos fiscales abundan las islas soleadas y los principados mediterráneos. La enumeración tradicional incluye casi siempre en primer lugar las islas Caimán, Bermudas, Bahamas, Barbados, Antigua, Mónaco, San Marino y Lichtenstein. Pero la lista es mucho más extensa y contiene a países como Luxemburgo, Suiza, Panamá, Singapur y Hong Kong. De hecho, un análisis más cuidadoso sobre la estructura y dinámica del capital financiero revela que existen paraísos fiscales unos países mucho más importantes. En Estados Unidos existen espacios que cumplen con la definición de paraíso fiscal que hemos apuntado arriba. Los estados de Nevada y Delaware reúnen todos los requisitos para ser miembros del selecto club de paraísos fiscales. Es más, en Estados Unidos no se gravan los pagos de intereses y ganancias de capital percibidos por no residentes. Por ese motivo, los análisis más rigurosos sobre paraísos fiscales incluyen en sus listas a economías como Estados Unidos y el Reino Unido. Recientemente Alemania ha defendido el secreto bancario a ultranza de los paraísos fiscales.

Los paraísos fiscales también han servido como instrumentos de presión para moldear la política fiscal de todo el mundo. Cuando arrancó el proceso de globalización financiera a finales de la década de los 70, las tasas marginales máximas del impuesto al ingreso de las personas físicas y de las empresas en los países desarrollados promediaban 67 y 50 por ciento, respectivamente. En la actualidad esas tasas promedio son 40 y 27 por ciento. En muy buena medida esa reducción de la presión fiscal se debe a la presencia de los paraísos fiscales como alternativa de un trato fiscal muy benigno.

La 'solución' a la crisis en Chipre ha destapado el basurero de la globalización financiera. Cuando se introdujo la moneda común en Europa se insistió mucho en sus ventajas porque se reducirían los costos de transacción. Lo que no se dijo es que los diversos paraísos fiscales en la eurozona se encargarían de multiplicar los beneficios derivados de la especulación. Es buen momento para recordar las palabras de John Milton cuando nos recuerda en el paraíso perdido cómo vendrán "los lobos crueles que sólo buscan saciar su vil ansia de ambición y lucro".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

RUSIA HOY (Versión digital)

27 de marzo de 2013

RUSIA

¿SUPONEN UNA AMENAZA PARA EL MUNDO LOS GASTOS MILITARES RUSOS?

Víctor Litovkin

El Instituto Internacional de Estudios Estratégicos de Londres, (IISS) ha publicado 'The Military Balance 2013', un informe anual en el que se analizan, entre otras cosas, los fondos que cada país destina al reforzamiento de su

sistema de defensa.

Esta investigación asegura que los gastos militares rusos crecieron el año pasado, mientras que la crisis económica mundial ha obligado a Estados Unidos y Europa a reducir sus costes en este sector.

"Debido al desfavorable clima económico, los costes mundiales en defensa han caído en términos reales por segundo año consecutivo. Al mismo tiempo, se observa un crecimiento real en Oriente Próximo y África del Norte, Rusia y Eurasia, así como en Latinoamérica y Asia, contrario a la caída real en Norteamérica y Europa. Tal y como pronosticamos el año pasado, en 2012 los gastos nominales en defensa en Asia superaron por primera vez los mismos costes en los países europeos miembros de la OTAN", declaraba en la presentación de este Balance Militar el director general del IISS, John Chipman.

En este estudio de casi 600 páginas, se dedican 45 a Rusia y a los países de la antigua URSS y se comenta extensamente la reforma de las fuerzas armadas rusas. En particular, los analistas del IISS señalan que tras la salida del ministro Anatoli Serdiukov el año pasado y el consecuente nombramiento de Serguéi Shoigú, la reforma sigue en la misma dirección que antes del cambio de ministros.

"Los gastos militares de Rusia crecen, mientras que en EE. UU. y Europa caen". Esta afirmación puede causar gran impresión si se desconoce que los gastos militares de Moscú no son en ningún modo comparables a los gastos análogos de Washington, Londres o París.

Los países que más gastan en defensa

Los datos exactos, que son públicos y se pueden encontrar en Internet, confirman que los gastos de EE. UU. en defensa para el año 2013, aprobados por el Senado y el Congreso, ascenderán a los 550 000 millones de dólares. Esta cifra está casi 100 000 millones de dólares por debajo de la de los años 2012 y 2011.

Los fondos destinados por el Reino Unido a su ejército y su flota serán de 90 000 millones de dólares. Este país es el tercero que más dinero destina a defensa en el mundo, el segundo lugar es para China con 120 000-150 000 millones de dólares.

Lea más

Rusia quiere una presencia permanente en el Mediterráneo

En cuarto puesto figura Francia (70 000 millones de dólares). Finalmente, en quinto puesto se encuentra Rusia, con 55 000-60 000 millones de dólares. ¿Por qué en EE. UU. y Europa reducen sus costes militares mientras que en Rusia crecen?

En la actualidad, los Estados Unidos, como muchos otros estados del mundo occidental, están pasando por dificultades económicas. El presupuesto general se ha reducido, por lo que se recortan también los costes militares del Pentágono. Esta institución ha abandonado la guerra en Irak, que había supuesto enormes costes, está retirando sus tropas de Afganistán y ni siquiera comenzó sus acciones militares (al menos en tierra) contra el régimen de Gadafi.

El gobierno redujo drásticamente las compras de cazas multifuncionales de quinta generación, F-22 Raptor (en lugar de comprar 700 decidió limitarse a 200) y también está recortando las compras de la versión "reducida" del F-22, el F-35. Sus aliados en la OTAN también están reduciendo sus pedidos de este modelo. La razón es comprensible.

Hoy en día no hay quien se oponga a estos aviones. Aunque en un futuro próximo Rusia podría hacerles la competencia: en 2015 tendrá en sus filas el nuevo caza de quinta generación rusa (PAK FA) T-50. Pero ni EE. UU. ni la OTAN planean enfrentarse a Rusia ni a sus misiles nucleares. Y para las guerras que han estado desarrollando durante los últimos años (Irak, Afganistán, Yemen, Somalia, Malí, Libia, Yugoslavia...) basta con la tecnología militar y los sistemas de combate que ya poseen los ejércitos occidentales.

Evidentemente, el complejo industrial militar de los EE.UU. y de los países europeos no puede quedarse sin vender alta tecnología, ni empresas como Boeing, Lockheed, Grunman o BAE Systems además de AEDS lo permitirían, aunque la producción civil de estas empresas es mayor que la militar.

Pero la industria militar siempre aporta más beneficios. Por esta razón, los países europeos y EE.UU. no reducirán sus gastos en defensa (incluido el desarrollo de la cuarta fase del escudo antimisiles en Europa que acaba de ser

anunciado) hasta el nivel de los gastos rusos en defensa.

¿Por qué Rusia aumenta sus gastos militares?

Veinte años después de la desaparición de la URSS y de la creación del nuevo Estado ruso, el presupuesto no había destinado todavía fondos suficientes para la reestructuración del Ejército y la Flota de Rusia.

El porcentaje de tecnología militar moderna se había reducido al 10%. El resultado de esto fueron los acontecimientos de agosto de 2008, cuando el ejército georgiano atacó a las unidades rusas situadas en Osetia del Sur. El ejército ruso logró derrotar a las tropas georgianas en primer lugar debido a la valentía y la resistencia de los hombres, no a su tecnología militar.

Después de esto se destinaron 700 000 millones de dólares a un programa de reestructuración del ejército y la flota que durará diez años, desde 2011. Cabe señalar que es un importe destinado para un plazo de diez años.

En 2011 se destinaron 42 000 millones de dólares, en 2012 fueron 45 300 millones, y está previsto que en 2013 sean 48 600 millones.

El ejército no dispondrá inmediatamente de estas nuevas tecnologías. Al principio se llevará a cabo el diseño de esta tecnología, después realizarán trabajos de investigación científica y de pruebas, se crearán los primeros modelos de armamento que más tarde pasarán por la fase de pruebas estatales y sólo entonces comenzarán a utilizarse en las tropas. Gracias a estas inversiones, en el año 2020 el ejército y la flota deberían estar renovados en un 70%.

El crecimiento de los costes en defensa de Rusia no es ningún secreto militar, y amenazar con ello a los países occidentales no traería nada bueno, además de ser algo poco honesto.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA PAZ, 27 MAR 2013 (AFP) - El presidente Evo Morales expresó su "enorme felicidad" por el apoyo del líder cubano Fidel Castro a la demanda boliviana a Chile por una salida al mar, en respuesta a otra misiva que el octogenario jerarca mandó a La Paz, informó este miércoles el presidencial Palacio Quemado.

"He recibido con enorme felicidad su carta del 23 del presente en la que reitera su invariable apoyo y el de su heroico pueblo al derecho boliviano de retornar a las costas del Pacífico con soberanía", dice la misiva enviada por Morales hace dos días y recién revelada este miércoles, según documento facsimilar entregado a la AFP.

Castro, de 86 años, envió una nota el sábado a Morales, expresándole sus deseos para que no se desanime en impulsar el centenario pedido de los bolivianos de recuperar su cualidad marítima, la que perdieron en una guerra frente a Chile en 1879, en la que también participó Perú como aliada de La Paz.

El gobernante boliviano acotó que "los bolivianos nos sentimos honrados con este gesto solidario al que nos tienen acostumbrados los millones de hombres y mujeres que desde Cuba luchan incansablemente por las causas más nobles de la humanidad".

Morales también le dijo a Castro que los diferentes escenarios de diálogo desde el siglo pasado con Chile, a pesar de carecer de relaciones diplomáticas, no pueden continuar sin resultados.

"Hermano Fidel, el enclaustramiento de Bolivia no puede mantenerse en diálogos aparentes que no han hecho otra cosa que perpetuar la injusticia frente al derecho", acotó.

También le informó que Bolivia mantendrá la vocación de diálogo con Chile, sin renunciar a su decisión de acudir al Tribunal Internacional de Justicia de La Haya y usar otros mecanismos diplomáticos.

Bolivia perdió en la guerra de fines del Siglo XIX un total de 120.000 Km. cuadrados y 400 Km. de costa y aspira a recuperar parte de ese territorio con soberanía.

LA PAZ, 27 MAR (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, sostuvo que no habrá integración plena en América Latina mientras Chile no acepte la demanda boliviana de contar con una salida soberana al océano Pacífico, según una carta difundida hoy.

La misiva es en respuesta a la carta que Fidel Castro le envió a Morales el pasado 23 de marzo con motivo del Día del Mar, fecha en que Bolivia recuerda la pérdida de su acceso al océano Pacífico en una guerra en la que Chile resultó el vencedor.

"Hermano Fidel, como usted sabe, los pueblos de América Latina no tendrán la paz que sueñan ni la integración prometedoras mientras no se enmiende la injusticia que indigna a nuestros ciudadanos y a la comunidad internacional", señala la nota enviada por Morales.

El gobernante agradece a Castro su carta y le señala que Bolivia "ha sido víctima permanente de la voracidad de potencias colonialistas, del imperialismo y del capitalismo depredador de pueblos y naciones" y de "invasiones planificadas y guerras de conquista apoyadas por el capital financiero internacional".

"La peor de ellas, la invasión chilena de 1879, artera e indigna de un pueblo latinoamericano, nos privó de manera cruel y arrogante del acceso libre y soberano al Pacífico desde hace 134 años", añade la carta.

Morales también justifica su decisión de denunciar a Chile ante la Corte Internacional de La Haya con el argumento de que su Gobierno ha agotado "todos los recursos pacíficos, democráticos y amigables para tratar de superar" lo que considera una "herida histórica".

El mandatario anunció la interposición de la demanda hace dos años y el pasado sábado anunció que enviará en los próximos días una misión a La Haya encabezada por el ministro de Exteriores, David Choquehuanca, para presentarla.

Morales dijo el fin de semana pasado que su Gobierno está buscando un agente ante La Haya para encargarse de la demanda, de la que no adelantó la argumentación y sólo recalcó que "es para que Bolivia vuelva al Pacífico con soberanía".

El nuevo anuncio del gobernante ha causado mayor tensión en las relaciones bilaterales, crispadas además por la detención en enero pasado de tres soldados bolivianos en Chile, que fueron liberados posteriormente, caso que generó un enfrentamiento verbal entre Morales y su homólogo chileno, Sebastián Piñera.

Chile ha insistido en que la cesión de soberanía sobre su territorio está fuera de toda discusión y defiende la vigencia de un tratado firmado en 1904, en el que se fijó la soberanía chilena sobre los territorios que fueron bolivianos y se establecieron los nuevos límites territoriales tras la guerra del Pacífico.

El ministro chileno de Exteriores, Alfredo Moreno, ha replicado que hace dos años que su país "pierde el tiempo con Bolivia" y responsabilizó de ello a Morales y su anuncio de que piensa demandar.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- Los presidentes de los parlamentos de Cuba, Esteban Lazo, y de Sri Lanka, Chamal Jayantha Rajapaksa, sostuvieron conversaciones hoy en La Habana, donde ratificaron el excelente estado de las relaciones entre sus naciones.

Durante el diálogo, Rajapaksa destacó que esos vínculos comenzaron desde el triunfo de la Revolución cubana, en 1959, y expresó su seguridad de que se fortalecerán. También agradeció el apoyo de Cuba a Sri Lanka en el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y en todos los foros internacionales.

El líder parlamentario cingalés cumple una visita oficial en el país caribeño, la primera que realiza a la isla en ejercicio de su cargo. Lazo reconoció, por su parte, la posición de ese país asiático en contra del bloqueo económico impuesto por Estados Unidos a Cuba, y el apoyo a la demanda de liberación y retorno de cinco cubanos encarcelados en la nación norteafricana desde 1998 cuando monitoreaban a grupos extremistas radicados en Miami, Florida.

Expresó, igualmente, su confianza en la consolidación de la amistad y solidaridad mutuas, así como el deseo de ampliar la cooperación comercial en renglones de interés común, como el café y el azúcar, biotecnología e industria farmacéutica.

En la actualidad, Colombo y La Habana desarrollan lazos de cooperación en educación, salud, cultura y deporte. A raíz del devastador tsunami de diciembre de 2004 en la región del océano Índico, que afectó a los países en sus costas, entre ellos Sri Lanka, Cuba envió una brigada de cooperantes médicos, y productos farmacéuticos y biotecnológicos, para asistir al pueblo cingalés.

WASHINGTON, 27 MAR (PL) Varias organizaciones de inmigrantes cubanos debatirán el domingo próximo en Miami, Florida, sobre el desarrollo del movimiento por la liberación inmediata e incondicional de cinco antiterroristas de Cuba presos en Estados Unidos desde 1998.

El activista cubanoamericano Andrés Gómez señala en una nota que esos grupos, integrantes de la Alianza Martiana, renovarán en el evento su solidaridad con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, conocidos a nivel internacional como Los Cinco.

Cuatro de ellos cumplen severas sanciones por dar seguimiento a sectores violentos radicados en Miami, desde donde planifican acciones como las que en los últimos 53 años dejaron más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Mientras, René González salió de prisión el 7 de octubre de 2011 tras cumplir una condena de 13 años y ahora tiene un castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en esa misma ciudad.

Los Cinco fueron enjuiciados en Miami en medio de un clima mediático hostil para manipular a la opinión pública, persuadir al jurado y asegurar que fueran condenados, según múltiples denuncias.

De acuerdo con Gómez, el foro servirá para actualizar sobre el proceso extraordinario de apelación de cuatro de esos luchadores y también para demandar su excarcelación definitiva.

La coalición agrupa a la Brigada Antonio Maceo, la Alianza Martiana como organización individual, la Asociación José Martí, el Círculo Bolivariano de Miami y la Asociación de Mujeres Cristianas en Defensa de la Familia, entre otras formaciones solidarias con Cuba.

En los últimos años sus miembros realizaron actividades similares de solidaridad con Los Cinco y a favor de la normalización de relaciones entre Estados Unidos y Cuba.

SANCTI SPÍRITUS, CUBA, 27 MAR (PL) Cinco bates de béisbol enviados por Gerardo Hernández, uno de los cinco antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos, fueron entregados hoy al pelotero granmense Alfredo Despaigne.

La ceremonia se efectuó al inicio del segundo encuentro entre Sancti Spíritus y Pinar del Río, en el estadio José Antonio Huelga, de la villa espirituana.

Los bates fueron confeccionados por Bill Ryan, activista canadiense y amigo del Héroe Cubano.

Despaigne envió un abrazo solidario a Gerardo, así como a Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González y destacó que cada día demanda su regreso a la Patria.

Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, fueron detenidos en 1998 y condenados a duras y desproporcionadas penas por monitorear a grupos extremistas que desde la ciudad estadounidense de Miami, organizan, financian y ejecutan acciones contra su país.

Sobre el obsequio aseguró que es un gran estímulo para ser mejor deportista y reiteró que sabrá hacer buen uso de ellos en la etapa final de la 52 Serie Nacional de Béisbol.

Nuestras acciones de solidaridad están encaminadas a tener a los Cinco pronto en casa, añadió.

MADRID, 27 MAR (PL) Los efectos en ámbitos como la salud y la cultura del bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba fueron analizados hoy aquí durante un acto organizado por la embajada de la isla en España. La convocatoria atrajo a un numeroso público, que escuchó una charla de la doctora Berta Lidia Castro sobre la experiencia cubana en la atención a la salud infantil y apreció un documental sobre las secuelas de ese cerco económico en la enseñanza artística de niños y jóvenes.

En su disertación, la master en atención integral al menor explicó cómo el pequeño país caribeño logró mejorar los indicadores de salud de la niñez a partir del triunfo revolucionario de 1959, hasta situarlos entre los mejores de la región y del mundo.

A juicio de la también profesora de pediatría, ese salto cualitativo no hubiera sido posible sin la voluntad y decisión política del gobierno de la nación antillana, la equidad y la participación de la sociedad, entre otros factores.

A pesar de ser una isla bloqueada con escasos recursos financieros, Cuba exhibe indicadores de salud de naciones desarrolladas, enfatizó.

Somos un país pequeño que ha podido demostrar cuánto se puede cuando se quiere, remarcó la especialista.

El acto cerró con la proyección del documental A pesar de todo, del realizador Juan Carlos Travieso, un conmovedor material que narra, a través de historias de la vida cotidiana, las carencias materiales que experimentan los cubanos a causa del asedio estadounidense.

Coproducido por el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) y la productora Caminos, del Centro Memorial Dr. Martin Luther King Jr., el audiovisual se centra en entrevistas a jóvenes y niños que a pesar de todo sueñan, crean y hacen realidad sus aspiraciones día a día.

A pesar de todo (2012) está estructurado a partir de testimonios que van guiados por los comentarios del artista de la plástica Maykel Herrero, para quien esa política unilateral de la potencia norteña se ha traducido en incomodidad y tristeza.

A la velada en la legación de La Habana en Madrid asistieron representantes del movimiento español de solidaridad con la mayor de las Antillas, cubanos residentes en España y miembros de la comunidad latinoamericana en esta nación europea.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- El secretario general del Partido Comunista de la India (Marxista), Prakash Karat, se encuentra de visita en Cuba invitado por la organización partidista similar de la isla, indicaron hoy medios locales.

Karat y la delegación que le acompaña fueron recibidos la víspera por el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y jefe de su departamento de Relaciones Internacionales, José Ramón Balaguer, señaló el diario oficial "Granma".

"En el amistoso y fraternal encuentro, acorde con nuestras relaciones históricas, se intercambiaron informaciones sobre la situación actual de los respectivos Partidos y países, así como sobre el desarrollo de las relaciones bilaterales", apuntó el rotativo.

Durante la estadía, la representación de los comunistas indios sostendrá encuentros con dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas, la Federación de Mujeres Cubanas, la Central de Trabajadores de Cuba, el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos y el Centro de Investigaciones de la Economía Mundial. También visitarán lugares de interés económico, social y cultural.

MONTEVIDEO, 27 MAR (EFE).- El Gobierno uruguayo donó al de Cuba materiales para reconstruir la red eléctrica del país caribeño, afectada por el paso en octubre del pasado año del huracán "Sandy", informaron hoy fuentes oficiales.

Los materiales donados por la empresa eléctrica de Uruguay UTE, tienen un valor de 300.000 dólares, se encuentran en viaje por barco hacia a la isla y se estima su llegada para el próximo 21 de abril, señaló la Presidencia uruguaya en su página digital.

La donación uruguaya se enmarca dentro del convenio de cooperación suscrito entre ambos países y, entre otros materiales, se envía cable de aluminio y acometida, transformadores y postes de hormigón, no siendo necesario el envío de recursos humanos.

Los materiales partieron del puerto de Montevideo y van acondicionados en cuatro contenedores.

El pasado 25 de octubre, el huracán "Sandy" atravesó de sur a norte la isla por la zona oriental y su impacto dejó 11 muertos y miles de viviendas dañadas, así como cuantiosas pérdidas en la agricultura y daños en infraestructuras.

En febrero, el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, y su homólogo uruguayo, Luis Almagro, se reunieron en La Habana y resaltaron su interés en fortalecer las relaciones bilaterales, informaron medios cubanos tras el encuentro.

Durante la reunión, el ministro cubano señaló que la visita de Almagro permitió constatar el "excelente desarrollo" de las relaciones bilaterales y la existencia de áreas de "un gran potencial" todavía por desarrollar.

Cuba y Uruguay establecieron relaciones diplomáticas en 1902, pero estuvieron interrumpidas desde 1964 hasta 1985 y nuevamente en 2002, aunque se mantuvieron las consulares.

Las relaciones se restablecieron el 1 de marzo de 2005 en el primer acto oficial tras la llegada al poder en Uruguay de la coalición de izquierda Frente Amplio.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 27 MAR (REUTERS) - Los cubanos están construyendo redes privadas para distribuir alimentos desde la granja hasta los puntos de venta, a medida que el Gobierno desmantela gradualmente el monopolio estatal de los productos agrícolas.

El primer mercado mayorista de productos ya se puso en marcha en las afueras de La Habana y los agricultores comentan que venden más productos directamente a los clientes, que van desde hoteles hasta vendedores individuales.

Los campesinos sostienen que este cambio está acelerando el ritmo de circulación de los alimentos en el mercado -lo que ayuda a evitar ineficiencias que con frecuencia provocan que los cultivos se pudran en los campos- al tiempo que ponen más dinero en los bolsillos de los productores.

"Hemos comprado este año dos camiones antiguos, en parte, para ofrecer productos a nuestros clientes estatales en Camagüey", dijo el presidente de una cooperativa cercana a la ciudad, situada en el centro de la isla.

"Hace unos años tuvimos que vender todo al Estado, que después lo vendió a nuestros clientes unos días más tarde. Ahora llegan (los productos) frescos y nos quedamos con el 21 por ciento de beneficio que iba para al monopolio del Estado", dijo el empresario que requirió el anonimato.

Camiones privados, algunos de los cuales datan de la década de 1950 y aún antes, se trasladan por las ciudades y pueblos para entregar bienes a los puestos de venta a cargo de las cooperativas agrícolas privadas.

En Santiago de Cuba, en el este de la isla caribeña, los camiones van a los mercados minoristas, donde los vendedores privados llegan en carros tirados por caballos y triciclos para comprar a precios mayoristas.

El país importa alrededor del 60 por ciento de sus alimentos y los agricultores privados superan a las granjas estatales, por lo que las autoridades están arrendando tierras estatales para quienes quieren iniciarse en este negocio.

Al mismo tiempo, los camioneros y vendedores privados están obteniendo licencias como parte de una apertura a las pequeñas empresas. Cuba tiene hasta ahora unas 400.000 personas, incluyendo a sus empleados, que trabajan en el llamado sector "no estatal".

LENTO PROCESO

Es un proceso lento. La producción agrícola ha crecido mínimamente desde que el presidente Raúl Castro, que reemplazó a su convaleciente hermano Fidel en el 2008, emprendió un plan de reformas en un esfuerzo por "modernizar" la economía doméstica de estilo soviético.

Los agricultores locales y los expertos sostienen que los burócratas resistentes al cambio, el monopolio permanente del Estado en los insumos agrícolas y la falta de financiamiento están retrasando el crecimiento.

Hace cinco años, el 85 por ciento de todos los alimentos producidos en el país era contratado y vendido por el Estado. El año pasado ese porcentaje ya había caído por debajo del 60 por ciento, según el Gobierno.

En pocos años se espera que siga el descenso hasta el 35 por ciento, principalmente en los sectores de tubérculos, granos y los cultivos de exportación.

"Se trata de productos no incluidos en los contratos con el Estado. Usted puede vender libremente", dijo Homero Rivero, un campesino convertido en camionero y vendedor mayorista de pepinos, tomates y otras hortalizas.

Los camiones llegan de todas partes de la isla, por ejemplo, vendiendo piñas y naranjas de la provincia de Matanzas, a unos 100 kilómetros al este de La Habana.

Jaimito Álvarez, que viaja a La Habana cada 10 días desde la occidental provincia de Pinar del Río, a unos 160 kilómetros al oeste de La Habana, dijo que antes la producción se desaprovechaba con frecuencia.

"Antes, si usted producía más de lo previsto, y tenías suerte, el Estado lo compraba. Las ventas privadas de alimentos por lo general se prohibieron antes y con frecuencia las cosechas se pudrían en los campos o se le daba como alimentos a los cerdos", dijo Álvarez.

BOGOTÁ, 27 MAR (EFE).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) descartaron y tildaron de poco "realista" el supuesto planteamiento oficialista que implica "rendición", cargos públicos medios y "unos años de cárcel" para garantizar su participación política si se firma la paz.

Así lo manifestó el grupo insurgente en un comunicado divulgado en su página de Internet para conmemorar el quinto aniversario del fallecimiento como consecuencia de un infarto del fundador de las FARC, Pedro Antonio Marín, alias "Manuel Marulanda Vélez", más conocido como "Tirofijo".

Las FARC hicieron esta declaración en un momento de receso de los diálogos de paz con el Gobierno colombiano en Cuba, que se reanudarán el próximo 2 de abril con la intención declarada de las partes de configurar el primer acuerdo sobre el modelo de desarrollo rural y pasar al siguiente tema, la participación política.

El Secretariado del Estado Mayor Central de las FARC, órgano directivo de la guerrilla, consideró en su comunicado que "no es para nada realista" pretender que el proceso de paz que negocia con el Ejecutivo en La Habana desde noviembre "no toque para nada el modelo económico" y de Gobierno.

Y además destaca la "pequeñez y la recortada idea que tiene la clase dominante, como una fijación, de lo que es la paz de la nación", que arranca con la "rendición incondicional de las guerrillas, entrega de las armas, sometimiento a sus políticas".

"Todo a cambio de dos o tres puestos en el Congreso, el paseo por unos meses de un comandante en el cargo de ministro de trabajo o de salud, unas cuantas promesas y hasta unos años de cárcel para los principales líderes de la insurgencia, nos anuncian y listo. ¿Ingenuidad o cinismo? Tal vez las dos cosas", agregó el texto.

La cúpula guerrillera considera ingenuo que el Gobierno se haya creído "su propia mentira" de que las FARC llegan derrotadas a la mesa de negociación, y cínico que descarguen sobre el grupo armado ilegal la única responsabilidad del conflicto armado de medio siglo.

Para la guerrilla, las condiciones para su participación deben pasar por modificar el sistema electoral, abrir la discusión sobre la doctrina de seguridad, la excarcelación de "prisioneros de guerra y políticos" y "el esclarecimiento de los responsables de la creación, financiación y protección de los grupos paramilitares", entre otros asuntos.

E insistieron en que los acuerdos de paz "deben ser refrendados por una Asamblea Nacional Constituyente", figura que ha rechazado el Gobierno en anteriores ocasiones.

Por último, la guerrilla expresa su decisión de mantenerse en la mesa, valora "altamente" el trabajo realizado hasta ahora en "los borradores" sobre el problema de la tierra y pide desestimar las críticas que vierten "los enemigos del proceso (...) algunas veces de manera incomprensible desde el interior del propio Gobierno".

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- La revista estadounidense "OnCuba" recibió recientemente la autorización del Gobierno cubano para instalar una corresponsalía en La Habana y prepara la salida de otra publicación especializada dedicada exclusivamente a las artes visuales de la isla, informaron hoy sus editores.

"OnCuba" es una publicación estadounidense mensual con una versión digital, distribuida en los vuelos entre Cuba y Estados Unidos y en 50 ciudades norteamericanas por los distribuidores Barnes & Noble y Books and Books, explica un comunicado de prensa divulgado en La Habana.

La revista es editada por Fuego Media Group, perteneciente a Cuba Business Development Group, Inc (CBDG), una empresa de información cultural y social sobre la isla que preside el cubanoestadounidense Hugo Cancio, residente en Estados Unidos.

Cancio comentó que la revista "lleva más de un año de circulación y la aprobación de una oficina en La Habana consolidará la labor del Grupo Editorial y permitirá el desarrollo de nuevas líneas de trabajo" según refirió la nota.

El grupo editorial "OnCuba" también avanzó que pondrá a disposición del público norteamericano una nueva revista trimestral en inglés, editada, dirigida y diseñada por especialistas de primer nivel de las artes visuales cubanas.

También consideró que con esta nueva publicación "OnCuba" amplía su red de comunicación para la promoción de la cultura cubana en Estados Unidos.

"Nuestro objetivo es darle promoción al arte contemporáneo cubano, producido en Cuba o fuera de la isla", indicó la directora editorial de "OnCuba", Tahimi Arbolea.

WASHINGTON, 27 MAR (EFE).- El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) ha adelantado su visita de supervisión rutinaria a la prisión de la Base Naval de Guantánamo una semana debido a la ampliación de la huelga de hambre de internos, informó a EFE un portavoz.

Según el portavoz del CICR, Simon Schorno, "hemos mandado un par de delegados, uno de ellos un doctor especializado para que supervise específicamente los problemas de huelga de hambre".

Según el Pentágono, 31 prisioneros de la cárcel estadounidense de Guantánamo (en territorio cubano) de los 166 que aún permanecen privados de la libertad se encuentran en una huelga de hambre que ha aumentado en las pasadas semanas.

La huelga se inició el pasado 6 de febrero en protesta por las condiciones en las que viven los presos en los barracones de la base naval de EE.UU. en Guantánamo.

Schorno indicó que en un principio la visita de dos semanas, programada de modo rutinario para vigilar el tratamiento de los presos, estaba prevista para el 1 de abril, pero han decidido adelantar la salida hacia Cuba para conocer "la situación general y hablar con las autoridades de la prisión" lo antes posible.

No obstante, el comité de la Cruz Roja no dará a conocer públicamente las conclusiones de su misión de observación, que como es habitual están sujetas a confidencialidad.

"Las discusiones son confidenciales y las recomendaciones que realizamos tras las visitas se realizan con un mecanismo acordado con las autoridades estadounidenses", indicó Schorno.

El portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, indicó hoy que miembros del equipo del presidente Barack Obama vigilan de cerca la situación de los presos en huelga de hambre, once de los cuales han tenido que comenzar a recibir líquidos a través de vías de la nariz al estómago.

El portavoz de la Cruz Roja indicó que como han venido denunciando desde hace tiempo la actitud de los prisioneros se debe "a la falta de un marco legal y procedimientos claros, algo que impacta en la moral de unos detenidos que no conocen cuál será su futuro".

Un total de 90 de los detenidos están a la espera de ser liberados, ya que no hay cargos contra ellos, aunque esa impopular medida, vista como un signo de debilidad por los conservadores estadounidenses, está suspendida indefinidamente.

Solo seis de los 16 presos de alto valor del presidio están en estos momentos atravesando por un proceso legal para ser juzgados, entre ellos los supuestos autores materiales e intelectuales de los atentados de 11 de septiembre de 2001.

WASHINGTON, 27 MAR (EFE).- El diario The Washington Post publicó hoy un editorial, el tercero en lo que va de mes, en el que vuelve a pedir una "investigación seria" del accidente en el que murieron el pasado julio los disidentes cubanos Oswaldo Payá y Harold Cepero.

En opinión del diario estadounidense hay pruebas suficientes para sospechar de la implicación del gobierno cubano en el accidente de tráfico en el que se vieron implicados el líder español de Nuevas Generaciones del Partido Popular, Ángel Carromero, que conducía el vehículo, y el político sueco Jens Aron Modig, que ocupaba el asiento de copiloto.

El Post indica que desde un primer momento Carromero sospechó de que alguien los intentó sacar de la carretera el día del accidente y que así lo comunicó Modig en unos mensajes de móvil que envió a sus contactos en Suecia muy poco después del accidente.

"Estos mensajes no pueden ser manipulados ni suprimidos; aunque no expliquen toda la historia, deben ser tomados en serio como una importante prueba", indica el diario, que ya a principios de mes pidió una investigación internacional por la muerte de los dos disidentes, que viajaban en los asientos traseros.

Al parecer, poco después del accidente, Modig, dirigente de las juventudes socialdemócratas suecas, envió un mensaje por su teléfono móvil en el que aseguraba: "Ángel dice que alguien ha intentado sacarnos de la carretera".

En opinión del diario estadounidense, "Sólo una investigación seria solucionará este asunto. Es lo mínimo que se puede hacer por un hombre que luchó por la causa de libertad en Cuba", indica el editorial en referencia a Payá.

El pasado 6 de marzo el diario reveló, tras una entrevista con Carromero, que el español vio cómo un vehículo con distintivo del gobierno cubano les embestía por detrás antes del accidente y que cuando fue detenido fue obligado a cambiar la versión de los hechos.

El dirigente de Nuevas Generaciones regresó a España el pasado 28 de diciembre, donde se le ha concedido el tercer grado.

A raíz de la entrevista en exclusiva de Carromero con The Washington Post, un grupo bipartidista del Senado de Estados Unidos pidió que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) investigue la muerte de los disidentes cubanos.

MADRID, 27 MAR (EFE). La activista de la oposición cubana Ailer González presentó hoy en Madrid la campaña "Por otra Cuba", una iniciativa de la sociedad civil que demanda al gobierno cubano la ratificación de los pactos de la ONU a través de una recogida de firmas.

Tiene como objetivo "generar un movimiento en toda la isla que inicie un proceso de transición hacia la democracia" afirmó González, que presentó la campaña hoy en una conferencia de prensa en Madrid.

Para esta activista, la ratificación de los pactos de la ONU sobre derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales, firmados por el Gobierno de Castro en febrero de 2008, "es la mejor sombrilla que pueden tener los cubanos para una transición pacífica hacia la democracia".

La demanda se presentó ante la Asamblea Nacional del Poder Popular en junio de 2012 y desde entonces numerosos activistas buscan firmas de apoyo a través de Internet y en entre la población de la isla.

En la campaña participan artistas, intelectuales y miembros de la sociedad civil cubana, entre ellos Guillermo Fariñas, Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2010, la bloguera Yoani Sánchez, Berta Soler, portavoz del movimiento opositor "Las Damas de Blanco", o el activista Antonio González Rodiles.

El principal objetivo, según los participantes, es la "divulgación y promoción dentro la población de la demanda, que la gente conozca esos pactos y lo que significaría para el país su ratificación", dijo Ailer González.

Según la activista, hasta ahora se han recogido 3.200 firmas en Internet, además de las que se han conseguido entre la población de Cuba, a pesar del "temor" que tienen los cubanos a que su nombre quede registrado.

"En la medida en que se trabaje de manera coordinada dentro y fuera de Cuba (...) vamos a lograr que crezca la campaña y que gane fuerza", afirmó Ailer González.

Esta activista, que trabaja en la promoción de la iniciativa, denunció la represión que sufrieron al principio de su puesta en marcha aunque reconoció que desde hace dos meses la presión ha bajado, pero no "la represión en Cuba", dijo.

"Al gobierno -afirmó- le es más difícil reprimir algo que ellos mismos han firmado y por eso nosotros nos ubicamos ahí", "entregarlo en la Asamblea Nacional", "hacerlo por los canales que ellos proponen".

La idea de la campaña es que cuando Cuba presente su informe ante la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, esta plataforma presente otro documento con las firmas recogidas.

En la presentación de esta iniciativa y como apoyo a la misma estuvo presente Berta Soler, de visita en España, aunque el movimiento "Las Damas de Blanco" no firma iniciativas de ninguna organización, pero si han firmado la demanda de manera individual.

La portavoz de la "Las Damas de Blanco" reiteró sus denuncias de represión en Cuba, sus demandas de libertad a los presos políticos y el respeto a los derechos humanos.

LA PAZ, 27 MAR (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez se reencontrará el mes próximo con el público de Bolivia después de tres décadas sin visitar el país andino, con un concierto gratuito.

Rodríguez, de 66 años, actuará el próximo 15 de abril en el estadio Ramón Tahuichi Aguilera de la ciudad de Santa Cruz (este).

Su concierto no tendrá ningún costo para el público, ya que lo patrocinan varias empresas estatales bolivianas, entre ellas la petrolera YPFB, que van a repartir 31.000 localidades.

Las empresas patrocinadoras han desembolsado un millón y medio de bolivianos (algo más de 214.000 dólares) para financiar el concierto, informaron hoy medios locales.

La actuación forma parte de una gira que Silvio Rodríguez llevará a cabo por Costa Rica, Bolivia y Perú, acompañado por los músicos del Trío Trovarroco, la flautista y clarinetista Niurka González y el percusionista Oliver Valdés, indicó la web Cubadebate.

Los organizadores en Bolivia han habilitado varios puntos de retirada de entradas en las principales ciudades del país, anunció esta semana a los medios de comunicación el ministro de Culturas, Pablo Groux.

El cantautor cubano tendrá como telonero en Santa Cruz al dúo boliviano Negro y Blanco.

La última actuación de Silvio Rodríguez en Bolivia tuvo lugar en 1983, año en que junto a otros miembros de la Nueva Trova cubana tocó en varias ciudades del país.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- El artista Félix Espinoza Vargas, una de las figuras más destacadas de la plástica contemporánea de Perú, viajará a Cuba el próximo 30 de marzo para inaugurar una exposición de sus obras en La Habana, informaron hoy los organizadores.

"Amo a mi patria" se titula la muestra, que abrirá el 2 de abril en la Galería del Palacio de Gobierno y es organizada por la Sociedad Patrimonio, Comunidad y Medio Ambiente y la Oficina del Historiador de la Ciudad.

Espinoza Vargas, de 57 años, nació sin brazos y aprendió a pintar sujetando el pincel con la boca y el pie en la Escuela de Bellas Artes de la Universidad La Católica, del país andino.

Luego estudió en Reino Unido, Estados Unidos, México y Cuba.

Su pintura es sobre todo figurativa, con una fuerte influencia renacentista y barroca, técnica que resalta en sus cuadros de grandes dimensiones con paisajes de Perú, motivos religiosos y referentes de la vida cotidiana. Además de pintar sobre lienzos y cartulinas, Espinoza Vargas también talla madera, realiza trabajos de serigrafía, litografía, es ceramista y crea obras con una técnica propia que consiste en espolvorear arena de colores sobre una madera untada en goma.

Sus obras fueron expuestas en el museo del dibujo de Alemania, junto a las de Leonardo Da Vinci, Miguel Ángel y Picasso.

El afamado artista ha obtenido más de 20 premios tanto en Perú como en el extranjero, y cuenta con más de 150 exposiciones colectivas e individuales en países como Argentina, Brasil, México, Estados Unidos, España, Rusia, Suiza y Australia, entre otros.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- El Instituto Cubano del Libro, la Casa de las Américas y la Fundación ALIA convocaron hoy a la XII edición del Premio Iberoamericano de Cuento Julio Cortázar 2013.

Los autores de América Latina, España y Portugal que opten por este lauro deben presentar un cuento inédito, en español, de tema libre, que no esté comprometido con ningún otro concurso ni se encuentre en proceso editorial.

De cada obra se deben presentar tres copias, y la extensión máxima es 20 cuartillas mecanografiadas a dos espacios y foliadas. Los relatos estarán firmados por sus autores, quienes incluirán sus datos de localización, y es admisible el seudónimo literario, pero acompañado de su identificación personal.

Las obras deberán ser enviadas antes del 15 de julio próximo a: Premio Iberoamericano de Cuento Julio Cortázar, Centro Cultural Dulce María Loynaz, 19 y E, Vedado, Plaza, La Habana, Cuba.

El jurado está integrado por destacados narradores y críticos y dará a conocer su fallo el venidero 26 de agosto, aniversario del natalicio de Cortázar, con un lauro único y el derecho de publicación del cuento premiado en la revista literaria "La Letra del Escriba".

Con una frecuencia anual, el Premio Julio Cortázar fue fundado en 2002 por iniciativa de la escritora y traductora lituana Ugnés Karvelis, quien fuera por varios años compañera sentimental del autor de "Rayuela", con el objetivo de estimular a los narradores de Iberoamérica.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- Unos 1.200 artistas, intelectuales y grupos portadores de la cultura popular tradicional extranjeros asistirán al XXXIII Festival del Caribe, que se efectuará en julio venidero en la oriental ciudad de Santiago de Cuba, anunció hoy el comité organizador de la cita.

Kenia Dorta, subdirectora de la Casa del Caribe, destacó el papel integrador del Festival en la búsqueda de "la unidad, el progreso y la justicia social" en el actual contexto internacional.

La también conocida Fiesta del Fuego, prevista del 3 al 9 de julio, estará dedicada en esta ocasión a Colombia, país que será representado por unos 400 exponentes, encabezados por músicos y danzantes del Carnaval de Barranquilla, proclamado en 2003 Patrimonio de la Humanidad.

El programa de esta cita anual en Santiago de Cuba --864 kilómetros al este de La Habana-- incluirá el coloquio "El Caribe que nos une", espacio de reflexión teórica sobre el papel de la cultura en el desarrollo de los pueblos caribeños.

La Fiesta del Fuego acogerá además el tradicional Desfile de la Serpiente y la Quema del Diablo. Fundado en 1981, el principal festival folclórico de la mayor de las Antillas es considerado una de la mayores celebraciones de la zona en favor de la preservación de los valores culturales de sus poblaciones.

A la pasada edición, que fue dedicada a la isla de Martinica, asistieron delegaciones de más de 30 países.

LA HABANA, 27 MAR (EFE).- El ciclismo cubano competirá en los próximos días en varias pruebas que tendrán sede en países como México, Martinica, Trinidad y Tobago y Argentina, informaron hoy medios locales.

El primer compromiso será en la Vuelta a la caribeña isla de Martinica, prevista para el próximo fin de semana.

Los cubanos acudirán con un equipo liderado por Arnold Alcolea, dos veces ganador de la Vuelta a Cuba, además de Yennier López, Félix Nodarse, José Mojica y Pedro Portuondo.

El giro de Martinica le posibilitará a los pedalistas cubanos acumular kilometraje de cara a su posterior participación en el Campeonato Panamericano de Ruta con sede en México del 1 al 5 de mayo.

En el Festival de la Velocidad previsto para Trinidad y Tobago, el próximo viernes 29 se prevé la asistencia de la cubana Lisandra Guerra, varias veces medallista en campeonatos mundiales.

Guerra estará acompañada por los noveles Alejandro Mainat y Alberto Ferrán, además del entrenador Florencio Pérez.

Además, el cubano Jairo López estará en el Campeonato Panamericano de Ciclismo de Montaña que tendrá lugar en Tucumán, Argentina, del 2 al 7 de abril.

Ese torneo será clasificatorio para los Juegos Centroamericanos y del Caribe de 2014 en la ciudad mexicana de Veracruz.

LA HABANA, 27 MAR 2013 (AFP) - El cubano Harser García, finalista olímpico en los 100 m libre en Londres-2012, afirmó este miércoles que irá por una medalla al Mundial de natación de Barcelona (julio-agosto), tras marcar un crono de 48.89 segundos en una prueba fuera de competencia celebrada en La Habana.

"Estoy muy contento, estar por debajo de 49 segundos en esta etapa es super bueno. Mi mejor resultado (en un Mundial) fue el lugar 18 en Shangai-2011, pero ahora voy por el podio", dijo García citado por el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes.

El sitio web calificó como "sensacional" el tiempo que García, séptimo en Londres y subcampeón panamericano en Guadalajara-2011, realizó en su primera prueba de la temporada en 100 m libre, teniendo en cuenta que "no está en su forma deportiva óptima".

"Hanser volvió a hacer de las suyas en la piscina en un evento especial en solitario (sin rivales) y cuando tocó la pared estampó un 48.89 que levantó a la afición congregada en la Ciudad Deportiva, sede de la XXVI Copa

Marcelo Salado" y en donde participan nadadores de Ecuador, Venezuela, México, Estados Unidos y Cuba, añadió Jit.

La marca de García, de 24 años, es la sexta en el ranking mundial de la temporada, que lidera el campeón olímpico Nathan Adrian, de Estados Unidos, con 48.11.

"Después de esta competencia tengo seis semanas de preparación para el circuito mundial Mare Nostrum (junio), y mi entrenadora y yo albergamos muchas esperanzas como paso hacia el mundial de Barcelona", explicó García, quien pasó del polo acuático a la natación en 2009.

Jit recordó que en la trayectoria del nadador destacan dos medallas en Guadalajara-2011 (plata en 100 libre y bronce en 50), cuatro medallas (1-2-1) en el circuito Mare Nostrum del pasado año y el séptimo lugar en Londres con 48.04, actual récord cubano.

García es la principal esperanza de la natación cubana para Río-2016. Cuba apenas suma dos medallas en ese deporte en la historia olímpica (plata y bronce de Rodolfo Falcón y Neiser Bent, en Atlanta-96), y nunca ha ganado medallas en Mundiales de piscina larga.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 27 MAR (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, fue reelegido el pasado 17 de febrero con un 57,17 % de los votos válidos, según los resultados finales que proclamó hoy el Consejo Nacional Electoral (CNE).

En una sesión del pleno del Consejo se informó de que Correa con su candidato a vicepresidente Jorge Glas, ambos del movimiento Alianza País, reunieron más de 4,9 millones de votos de los algo más de 9,4 millones que hubo.

Para no ir a una segunda vuelta Correa, en el poder desde 2007, necesitaba más del 50 % de los votos o un 40 % con una ventaja de diez puntos porcentuales frente al segundo.

Correa asumirá su nuevo mandato hasta 2017 el próximo 24 de mayo.

Según el CNE, el exbanquero Guillermo Lasso, del movimiento Creando Oportunidades, captó un 22,68 % de los votos, en tanto que el expresidente Lucio Gutiérrez logró un 6,73 %.

Con porcentajes inferiores al 4 % cada uno aparecen el empresario bananero Álvaro Noboa, el pastor evangélico Nélon Zavala, el ex ministro Alberto Acosta, el doctor en jurisprudencia Mauricio Rodas y el exconcejal Norman Wray.

El Consejo también proclamó los resultados oficiales de las elecciones para assembleístas nacionales. El movimiento oficialista Alianza se hizo de 8 de los 15 escaños.

El movimiento Creo logró dos escaños nacionales, en tanto que Sociedad Patriótica, Partido Social Cristiano, Movimiento Plurinacional Pachakutik, Partido Roldosista Ecuatoriano y el movimiento Suma lograron uno cada uno.

Alianza País se hizo de los seis escaños posibles para los assembleístas del exterior que representan a los emigrados a Estados Unidos, Canadá, Europa, Asia, Oceanía, América Latina, el Caribe y África.

De los cinco representantes para el Parlamento Andino, el movimiento oficialista en alianza con el Partido Socialista Frente Amplio logró cuatro y el movimiento Creo, uno.

Del proceso del pasado 17 de febrero aún está pendiente la proclamación de resultados de los assembleístas provinciales.

De acuerdo al CNE, el absentismo en las elecciones de febrero pasado se situó en un 18,91 %, mientras que en las del año 2009 fue de 24,72 % y en las de 2006 de 27,8 %.

SANTIAGO DE CHILE, 27 MAR (EFE).- El canciller chileno, Alfredo Moreno, opinó hoy que la anunciada presentación de una demanda por parte de Bolivia para reclamar una salida soberana al Pacífico no afectará la decisión de la Corte Internacional de La Haya sobre la demanda peruana relativa a los límites marítimos con Chile.

"En el caso Chile-Perú los jueces ya se encuentran deliberando y (están) cercanos a tomar una decisión", indicó el canciller en una reunión con los corresponsales extranjeros.

La Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya debe emitir hacia junio o julio su fallo respecto a la demanda que Perú presentó en 2008 para establecer un nuevo límite marítimo con Chile, con el argumento de que éste nunca ha sido fijado.

Chile defiende que dicho límite está fijado por acuerdos suscritos en 1952 y 1954, los cuales Perú considera en su demanda que son meros convenios pesqueros.

En medio de esta situación, el pasado día 23, el presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció que una comisión oficial de su país viajará en breve a La Haya para presentar una demanda contra Chile con el fin de recuperar la salida soberana al mar que perdió en una guerra hace 134 años.

Al respecto, el canciller chileno comentó este miércoles que "la demanda de Bolivia todavía no ha sido presentada" y que si las autoridades de La Paz finalmente lo hacen, "después los países (involucrados) tienen que ser llamados (por el tribunal), y eso toma varios meses".

"De manera que yo creo que (ambos asuntos) no van a coincidir en sus tiempos en la Corte", agregó.

La posición de Chile en relación con la reclamación boliviana de una salida al mar "siempre ha sido muy clara de forma permanente por parte de los distintos gobiernos", enfatizó.

"Chile siempre ha pensado que el mejor camino para avanzar en las relaciones entre dos países es el diálogo, pero el diálogo requiere de dos partes, y si Bolivia toma otro camino, es su decisión".

"Si ellos concurren a la corte, nosotros naturalmente nosotros defenderemos derechos donde seamos citados", puntualizó el ministro, quien sostuvo que "Chile y Bolivia tienen un tratado desde hace más de cien años que ha sido respetado y reconocido por ambas partes y se encuentra plenamente vigente".

Por otro lado, respecto a las conversaciones que mantienen en la capital de Cuba delegaciones de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el gobierno de Juan Manuel Santos, Moreno dijo que Chile está dispuesto "a poner todo lo necesario" de su parte para que fructifiquen en un acuerdo que ponga fin a un conflicto que dura ya más de medio siglo.

Chile y Venezuela son "acompañantes" del proceso de paz que arrancó tras el acuerdo alcanzado a finales de agosto del año pasado en La Habana, donde quedó establecida la sede permanente de las conversaciones que desde entonces sostienen ambas partes.

Noruega y Cuba son los "garantes" del diálogo.

"Es un proceso largo y difícil, pero lo vemos con optimismo; esperamos que haya avances y llegue a buen puerto, porque éste es un conflicto que lleva muchos años y ha causado muchos muertos y dolor a un país amigo, como es Colombia".

A pesar de esas dificultades que existen, "hoy día hay una inmensa oportunidad de cambiar ese destino", aseguró el canciller chileno.

CARACAS, 27 MAR (EFE).- El canal estatal Venezolana de Televisión (VTV) invitó al candidato presidencial de la alianza opositora, Henrique Capriles, a exponer su programa de Gobierno de cara a las elecciones del próximo 14 de abril, informaron hoy directivos del medio de comunicación.

"Ayer entregamos la comunicación al candidato y después le envié un mensaje de texto a Carlos Ocariz, jefe del comando de campaña de Henrique Capriles, ratificándole la invitación", dijo a EFE el director de VTV, William Castillo, que señaló que aún no ha recibido respuesta.

"Me imagino que en los próximos días ellos evaluarán y nos dirán", dijo Castillo, al comentar que esta iniciativa también responde a que "de alguna manera" el Consejo Nacional Electoral (CNE) ha exhortado a los medios para que haya "más pluralidad de opiniones".

"Estamos respondiendo también a eso", dijo el responsable del canal público venezolano.

El director de VTV indicó además que "sería buenísimo" que Capriles aceptara la invitación como un aporte para "normalizar" el clima de recelo que existe en los medios de comunicación "de lado y lado", producto de "una guerra mediática contra Venezuela".

"Creo que estamos en un momento de ir bajando eso", reiteró.

El ministro de Comunicación, Ernesto Villegas, informó el martes en su cuenta de Twitter que se había hecho la invitación a Capriles para hacer la entrevista en hora y fecha a definir de mutuo acuerdo.

Castillo recordó que durante la campaña presidencial para las pasadas elecciones del 7 de octubre de 2012, el hoy ministro Villegas, entonces periodista de VTV, también invitó a Capriles para el programa que dirigía en el canal, pero nunca recibió respuesta, aunque sí asistieron otras figuras de su equipo de campaña.

Aclaró que en esta oportunidad también pueden ser recibidos los dirigentes opositores que acompañan al candidato Capriles.

La invitación se produce cuatro días después de que uno de los jefes de la campaña de Capriles, Carlos Ocariz, denunció que VTV transmite a diario y durante horas los mensajes y discursos del mandatario encargado de Venezuela y candidato oficialista, Nicolás Maduro, y que cuando se menciona al candidato opositor es para "ridiculizarlo".

Ocariz aseguró el martes que en estos nuevos comicios la oposición tiene "una opción real de ganar" pese a "la inmensa desventaja y abuso de poder" en la campaña y destacó que la lucha de la oposición es contra poderes públicos politizados, instrucciones de Cuba y la construcción del "mito de Chávez".

Los venezolanos están convocados para el próximo 14 de abril a participar en unas nuevas elecciones presidenciales, como consecuencia de la muerte del gobernante Hugo Chávez el pasado 5 de marzo.

Para estos comicios se han postulado siete candidatos con Capriles y el presidente encargado, Nicolás Maduro, como favoritos.

Capriles ha reclamado en varias ocasiones la necesidad de un debate ante las cámaras entre él y Maduro, pero hasta ahora no está previsto que se celebre.

RÍO DE JANEIRO, 27 MAR (EFE).- El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva afirmó que su prioridad para el próximo año, así como la del oficialista Partido de los Trabajadores (PT), es conseguir la reelección de Dilma Rousseff como jefe de Estado.

"La prioridad es la elección de Dilma (Rousseff). No podemos impedir que la elección de Dilma corra riesgo", afirmó el exmandatario en una entrevista publicada hoy por el diario Valor.

Según Lula, el PT podrá "sacrificar" algunos candidatos a los gobiernos regionales en caso de que ese sea el costo de fortalecer la alianza con el mayoritario y centrista Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB)

para garantizar la reelección de Rousseff.

El exmandatario aprovechó un seminario del PT en febrero pasado para convertirse en el primero en defender oficialmente la candidatura de Rousseff a las presidenciales de octubre de 2014.

Al comentar el Gobierno de Rousseff, su ahijada política y sucesora, Lula aseguró que Brasil nunca estuvo en tan buenas manos.

"Nunca en este país una persona llegó tan bien preparada para ejercer la Presidencia", afirmó.

Lula, presidente de honor del PT y fundador de esa formación, descartó que pueda ser candidato a la Presidencia el próximo año o en 2018 pese a la elevada popularidad con la que aún cuenta.

"Estaré con 72 años (en 2018). Es hora de quedarme quieto y de contar la experiencia. Aunque no sé cómo serán las circunstancias políticas. Quien sabe si de repente el país necesita de un viejito para hacer las cosas. No es mi deseo. Considero que ya di mi contribución, pero en política uno no descarta nada", afirmó.

Lula, que se curó de un cáncer en la garganta, dijo estar dispuesto a recorrer todo Brasil y participar en mítines para hacer campaña por Rousseff.

Aseguró que sus médicos ya lo autorizaron a volver a la vida partidaria y que, en caso de que las secuelas del cáncer le impidan hablar, acudirá a los mítines "con una cartelera en la mano".

"Creo que ella (Rousseff) va a montar una coordinación política en el partido (para coordinar su campaña) pero no me gusta trabajar en los bastidores. Quiero viajar por el país", afirmó.

Lula considera que Rousseff, con una popularidad récord e incluso superior a la suya cuando era presidente, es favorita para ganar en 2014.

"No hay adversario fácil, pero creo que Dilma llegará a las elecciones muy cómoda. Si trabajamos con seriedad, humildad y respetando a nuestros adversarios, y si la economía está bien, con la inflación controlada y el empleo creciendo, creo que con seguridad Rousseff tiene amplias posibilidades de ganar en primera vuelta", afirmó.

Lula rechazó las críticas que ha recibido por dedicarse como expresidente a visitar países de África y Latinoamérica en viajes financiados por empresas privadas para defender intereses particulares.

Admitió haber realizado 37 viajes financiados por empresas privadas para dar conferencias, tal y como lo hacen el exmandatario estadounidense Bill Clinton y el también brasileño Fernando Henrique Cardoso, porque, dijo, "nadie viaja gratuitamente" para tales tareas.

"Algunas personas son mejor remuneradas que otras y yo lo digo sinceramente: nunca pensé que fuese tan bien remunerado para dar conferencias. Hay poca gente con autoridad para ganar dinero como yo en función del Gobierno exitoso que hice en este país", dijo.

Agregó que sus viajes son para mostrar que Brasil va bien y que no le avergüenza promover productos brasileños en el exterior.

DURBAN (SUDÁFRICA), 27 MAR (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, remarcó hoy que las inversiones y el comercio del grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) pueden contrarrestar las consecuencias de la crisis económica internacional.

"Nuestros países son un contrapeso a los efectos de la crisis financiera internacional, tanto por medio del comercio como de las inversiones", dijo a los periodistas Rousseff en la última jornada de la quinta cumbre anual de los BRICS, que se celebra desde ayer en la ciudad sudafricana de Durban (este).

La presidenta se refirió también al banco de desarrollo que los BRICS han decidido hoy crear para completar el papel del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), dos instituciones que el grupo de las cinco primeras economías emergentes considera excesivamente controlado por Estados Unidos y Europa.

Para la mandataria brasileña, el banco será clave en "uno de los aspectos más decisivos" de la contribución de los BRICS a la economía global, que es, a su juicio "la financiación del desarrollo".

En su discurso en la sesión plenaria de la cumbre, Rousseff calificó la institución bancaria de hecha "a la medida" de las necesidades de los BRICS.

Asimismo, el banco, que concreta la alternativa financiera de las potencias emergentes a las occidentales, será un instrumento fundamental en el compromiso del grupo de impulsar el desarrollo de África.

Tanto Rousseff como sus homólogos de Rusia, India, China y Sudáfrica acordaron hoy con los líderes africanos contribuir a la industrialización de las economías del continente mediante las inversiones en infraestructura.

La jefa de Estado de Brasil cerrará su agenda de hoy con una reunión bilateral con el presidente chino, Xi Jinping, después de entrevistarse ayer con los líderes sudafricano, Jacob Zuma, e indio, Manmohan Singh.

También ayer, Brasil firmó con China -el principal socio comercial del país latinoamericano- un acuerdo de canje de divisas por valor de 30.000 millones de dólares.

El pacto, que tiene una vigencia de tres años, permitirá a los dos países efectuar sus intercambios comerciales en sus monedas respectivas, en una medida que protegerá sus relaciones económicas de las fluctuaciones del dólar y las turbulencias financieras.

Los países del BRICS representan el 42 por ciento de la población mundial y alrededor del 45 por ciento de la fuerza laboral que existe en el planeta, según datos del grupo.

En 2012, Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica sumaron el 21 por ciento del producto interno bruto (PIB) mundial y el comercio entre ellos llegó a 282.000 millones de dólares.

DURBAN, SUDÁFRICA, 27 MAR 2013 (AFP) - Las cinco potencias emergentes del grupo BRICS concluyeron el miércoles una cumbre de dos días en Durban (Sudáfrica) sin concretar el lanzamiento de un anunciado banco de fomento capaz de competir con instituciones como el Banco Mundial, dominadas por los países occidentales.

Los dirigentes de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica habían acordado el martes crear esa entidad financiera, pero el presidente sudafricano Jacob Zuma se limitó el miércoles a anunciar el inicio de las negociaciones.

"Hemos decidido iniciar negociaciones formales para fundar un nuevo banco de desarrollo de los BRICS, destinado a nuestras propias necesidades en infraestructuras, que son considerables (...), y para cooperar con los demás mercados emergentes y los países en desarrollo" declaró el anfitrión del encuentro.

Los cinco países volverán a abordar el tema al margen del G20 (de potencias industrializadas y emergentes) de San Petersburgo (Rusia) en septiembre próximo, añadió.

El ministro ruso de Finanzas, Anton Silaunov, destacó que los BRICS deben aún ponerse de acuerdo sobre la suma que cada país aportará al capital.

El nuevo banco podría estar dotado, según los estudios, con un capital inicial de unos 50.000 millones de dólares, es decir unos 10.000 millones por país en promedio.

Muchos sudafricanos se preguntan cómo reunir semejante cantidad, que corresponde al 2,5% de su PIB. Además, los rusos no parecen demasiado entusiastas y proponen un aporte inicial de unos 2.000 millones de dólares por país.

"El banco dirigido por los BRICS movilizará el ahorro interno y aportará financiación conjunta a infraestructuras en regiones en desarrollo", estimó este miércoles Zuma, que aludió, sin más, a un capital "sustancial y adecuado".

El ministro de Comercio de Sudáfrica, Rob Davies, indicó que aún se estaban negociando detalles del acuerdo. "Obviamente habrá un proceso de implementación del resto de los detalles", indicó, en declaraciones a la AFP.

Para el diario económico sudafricano Business Day, el banco de desarrollo de los BRICS será ante todo "simbólico", cuando sea creado.

"El mayor problema con este concepto es (...) el deseo de rivalizar con el Banco Mundial" y su creación responde ante todo a una "decisión ideológica arraigada en un concepto estatista del desarrollo", escribe el rotativo en un editorial.

En términos más generales, los BRICS -que representan el 25% de la economía y el 40% de la población mundial- procuran acrecentar la cooperación entre ellos y tener más influencia internacional, reflejando los nuevos equilibrios planetarios ante un occidente sumido en la crisis económica.

Zuma volvió a referirse este miércoles a un proyecto de cable submarino que permita la transferencia de datos de banda ancha de Brasil a Rusia a través de Sudáfrica, India y China.

El presidente del Banco Central de Brasil, Alexandre Tombini, dijo a la AFP que también se ha avanzado en las negociaciones para crear un fondo común que fomente el comercio, y que contaría con unos 100.000 millones de dólares.

Los acuerdos de swaps de divisas -que permitirán comerciar en moneda local, con la intención de sustraerse a la hegemonía del dólar- abrirán además la puerta a los socios de China para tocar alguna porción de los 3,3 billones de dólares de reservas sobre los que se sienta la segunda economía mundial.

China y Brasil firmaron el martes un acuerdo de ese tipo (ya delineado en junio), por 30.000 millones de dólares.

Esos fondos se podrán usar para respaldar el comercio si los dólares llegaran a escasear en los mercados e incluso en casos de crisis global como la de 2008.

En el ámbito diplomático, los BRICS se dijeron "profundamente preocupados" por la violencia que desde hace dos años azota a Siria.

El presidente sirio, Bashar al Asad, pidió a los BRICS que intervengan para "detener la violencia" y acabar con el "sufrimiento" de su pueblo causado por las sanciones internacionales.

Gran parte de los países occidentales y árabes reconocieron a la oposición como legítima representante de Siria, sumida en una guerra civil.

ROMA, 27 MAR (REUTERS) - El caos y la incertidumbre que siguieron a las elecciones parlamentarias de Italia del mes pasado se ven agravados por el inminente retiro del hombre que tiene posibilidad sacudiendo el sistema político tradicional y creando un enorme dolor de cabeza para el jefe de Estado, que combina funciones formales con el poder de designar gobiernos.

El resultado ha creado un punto muerto perfecto, sin ninguno de los tres mayores grupos parlamentarios siendo capaz de gobernar solo y con un feroz enfrentamiento entre sí, no sólo sobre una coalición gobernante sino también sobre quién debería suceder a Napolitano.

Después de gritos de alarma tanto de parte de empresarios como de sindicalistas por una economía cada vez más atribulada, las partes no han sido capaces de ponerse de acuerdo en nada y ya están en una suerte de campaña para otra elección que podría celebrarse en unos meses.

"No queda tiempo. Estamos muy cerca del final", dijo el líder de los empleadores Giorgio Squinzi, quien dijo que los negocios estaban mal, que el creciente desempleo era trágico y que la tercera economía de la zona euro necesitaba un Gobierno estable y efectivo.

En juego no sólo está la suerte de Italia sino también, potencialmente, el proyecto más amplio del euro, mientras Roma lidia con una gran deuda pública.

Si hay una persona en Italia capaz de resolver este rompecabezas ese es Napolitano, un excomunista con una larga experiencia política que cuenta con enorme respeto.

El presidente está esperando antes de convocar a elecciones anticipadas, que probablemente no resuelvan nada y podrían empeorar la situación si se realizaran bajo la misma ley electoral, culpada por gran parte del caos actual.

Pero el período de siete años de Napolitano termina a mediados de mayo y el dividido nuevo Parlamento debe reunirse a mediados de abril para elegir a un sucesor.

Esto elevaría la posibilidad de que un gobierno frágil designado por Napolitano tenga entonces que confiar casi inmediatamente en un jefe de Estado diferente para tener el respaldo institucional que necesitará para mantenerse a flote.

"Puede bautizar este gobierno, pero no llevarlo al altar", dijo el profesor de ciencia política Filippo Andreatta de la Universidad de Bolonia sobre Napolitano, quien cumplirá 88 años en junio.

Debido a los peligros que implica que una persona relativamente novata trate de supervisar una situación políticamente complicada, Napolitano está bajo presión para extender su mandato, algo que él ha negado en varias oportunidades debido a su edad.

"A los 88 años, no se te permiten horas extras", dijo el fin de semana.

SALTO AL VACIO

La elección presidencial no sólo es un elemento de incertidumbre extra sino una parte intrínseca de la crisis. El líder de centroderecha Silvio Berlusconi puso el acuerdo sobre el nuevo jefe de Estado como condición para apoyar un Gobierno y evitar otra elección nacional.

Pero al igual que Berlusconi, el líder de la centroizquierda, Pier Luigi Bersani, y el titular del Movimiento 5 Estrellas, Beppe Grillo, están tan divididos sobre quién debería ser el próximo presidente como sobre formar un gobierno.

"La elección presidencial podría incluso exacerbar la crisis", dijo el profesor Gianfranco Pasquino, de la Universidad Johns Hopkins.

Una nueva elección podría en teoría realizarse en junio y, aunque parece improbable, nadie está apostando sobre que un nuevo gobierno dure más de un año, incluso si logran formarlo.

Bersani, cuyo bloque obtuvo la mayor porción de votos en febrero pero no pudo asegurar apoyo suficiente para gobernar solo, está tratando de reunir respaldo de otros grupos para lograr un voto de confianza en el Parlamento que le permita transformarse en primer ministro.

Sin embargo, sus posibilidades son bajas.

Bersani tiene un firme control de la Cámara baja, pero no una mayoría en el Senado.

Las repetidas proposiciones del líder de la centroizquierda a Grillo han sido rechazadas con insultos. Por su parte, Bersani ha rechazado las demandas de Berlusconi de formar una gran coalición, algo que muchos creen que podría generarle una gran pérdida de votos que se irían al Movimiento 5 Estrellas.

El partido de Grillo volvió a rechazar el miércoles los llamados de Bersani.

"No hay condiciones que nos permitan dar un voto de confianza a un gobierno formado por estos partidos porque no tienen credibilidad", dijo el líder del Senado del Movimiento 5 Estrellas, Vito Crimi, después de reunirse con Bersani.

Bersani volverá a reunirse con Napolitano el jueves, seis días después de que el presidente le pidió formar una coalición.

Por el momento, ha estado tratando de conseguir apoyo de miembros individuales de otros partidos para un programa de reforma limitado para que se abstengan de votar en su contra en una votación de confianza.

Si Bersani fracasa, se espera que Napolitano trate de designar un gobierno tecnócrata como el que formó con el ahora saliente primer ministro Mario Monti en noviembre del 2011, cuando reemplazó a Berlusconi en momentos en que Italia enfrentaba una profunda crisis de deuda.

BEIRUT, 27 MAR 2013 (AFP) - Las divisiones en el seno de la oposición siria sacaron a la luz una lucha de influencia regional desarrollada a golpe de dinero, propaganda mediática y armas, entre el eje Catar-Turquía y Arabia Saudí, país cercano a la política estadounidense.

"Nuestro pueblo rechaza que le impongan cualquier tutela. Las diferencias regionales e internacionales complicaron la situación", dijo el líder dimisionario de la Coalición de la oposición siria, Ahmed Moaz al Jatib, en un discurso ante la cumbre de la Liga Árabe el martes en Doha.

Al mismo tiempo, unas 70 personalidades de la oposición denunciaron en un mensaje dirigido a la cumbre árabe la política de "exclusión" seguida por una corriente de la Coalición Nacional Siria, refiriéndose a los Hermanos Musulmanes, y una "hegemonía árabe y religiosa escandalosa" sobre la oposición en alusión a Catar.

"Hay una lucha de influencia entre dos ejes principales que no representan a toda la oposición, pero que son esenciales para la ayuda material y militar: el eje Catar-Turquía, que apoya al movimiento de los Hermanos

Musulmanes, y el eje saudí, en armonía con Estados Unidos", explicó Ziad Majed, profesor de ciencias políticas en la Universidad Estadounidense de París.

"Esto influye en la composición interna de la oposición política y la afiliación de los diferentes grupos militares" añadió.

Durante la reunión de la Coalición celebrada la semana pasada en Estambul, los participantes mostraron sus divisiones entre partidarios y detractores de un "gobierno interino" para gestionar las "zonas liberadas".

Algunos opositores denunciaron a Ghasan Hito, elegido jefe de este gobierno, como "el candidato de Catar" y otros suspendieron su pertenencia al grupo.

"Oposición dividida entre dos ejes".

Para Majed, "el eje saudí-estadounidense prefería aplazar la formación del gobierno interino y el eje Catar-Turquía quería formarlo rápidamente y, por tanto, habría hecho fuerza para elegir a Hito".

La rivalidad entre las ricas monarquías petroleras del Golfo y su vecina Turquía para hacerse con un papel preeminente en la región se traduce también en el plano militar.

Tras la reunión de Estambul, Riad mostró su "descontento por la elección de Hito, lo que condujo al Ejército Sirio Libre (ESL) a rechazar esta elección", indicó a la AFP un opositor que requirió el anonimato.

Combatientes rebeldes de Daraya, en la provincia de Damasco, explicaron a la AFP que, escasos de armas y de municiones, estaban a punto de perder la ciudad, asediada por las tropas del régimen desde hace más de tres meses.

Sin embargo, "cuando Jatib ofreció dialogar con el régimen, las armas llegaron rápidamente", precisó uno de ellos.

"Esto quiere decir que las armas estaban almacenadas en la frontera. Como no estaban de acuerdo con la oferta de Jatib, Turquía y Catar liberaron estas armas para favorecer una escalada sobre el terreno y poner en duda la pertinencia de esta oferta", explicó otro combatiente.

Según un especialista árabe, las armas que Catar envía llegan a grupos cercanos a los Hermanos Musulmanes a través de Turquía.

En cambio, los saudíes prefieren financiar y armar a los consejos militares dirigidos por disidentes del ejército "por temor a un creciente papel de los islamistas radicales", una vía apoyada por Estados Unidos. Las entregas saudíes llegan a través de la frontera jordana, según este especialista.

En cuanto a los combatientes salafistas, entre los que se encuentran los del Frente Al Nosra, son ONGs basadas principalmente en Kuwait o en los Emiratos Árabes Unidos quienes les financian, según el especialista árabe de Siria, que no desea ser citado.

La rivalidad regional se juega también en los medios. Especialmente entre las cadenas de televisión Al Jazeera de Catar y Al Arabiya, de capital saudí, que compiten por ofrecer un espacio a los diferentes grupos de la oposición.

DAMASCO, 27 MAR (EFE).- El Gobierno de Damasco aseguró hoy que la resolución adoptada en la cumbre de Doha contra Siria viola de manera flagrante la carta de la Liga Árabe y supone un precedente "peligroso y destructivo" que alienta el terrorismo.

En un comunicado difundido por la agencia oficial Sana, las autoridades sirias consideraron que la decisión árabe busca "otorgar una cobertura falsa a algunos países que han anunciado su respaldo al terrorismo en Siria y su ayuda con fondos y armas incluso a grupos vinculados con Al Qaeda".

Damasco apuntó que la Liga Árabe ha perdido su credibilidad y se ha convertido en parte de la crisis siria, después de que ayer sus países miembros defendieran en la cumbre de Doha su derecho a armar a los rebeldes y cedieran el asiento de Siria en el organismo a la oposición.

"El trabajo irresponsable de la Liga Árabe ha llevado a dar el asiento de Siria a una parte ilegítima que enarbola una bandera que no es la nacional siria", denunció la nota, que señala que la organización panárabe ya no puede desempeñar ningún papel en resolver el conflicto sirio.

Por ello, Damasco agregó que se reserva el derecho a adoptar las medidas que considere adecuadas para defender su soberanía y los intereses de su pueblo.

El Gobierno subrayó que esta resolución es un precedente que traerá "consecuencias peligrosas" para la Liga Árabe y para la seguridad y la estructura de toda la región.

En este sentido, alertó de que la decisión de ayer de Doha tiene como objetivo a Siria, pero que en el futuro se adoptarán medidas similares contra otros países.

Para Siria, la Liga Árabe se ha sometido a "la política del palo y la zanahoria", mientras que Catar "ha secuestrado la decisión y la voluntad" de la organización.

Catar ha impuesto políticas y posturas que se contraponen con la historia y la carta fundacional de la Liga en "cumplimiento de un plan de Israel y de los países occidentales que lo apoyan", según la nota.

Damasco advirtió también a "aquellos países que juegan con fuego al armar, instruir y acoger a terroristas de que no estarán a salvo de la extensión de este incendio a sus países".

En opinión del régimen sirio, las resoluciones adoptadas por la Liga Árabe desde que comenzó el conflicto en marzo de 2011 han ayudado a "mantener el derramamiento de sangre, alentar al terrorismo y obstaculizar los verdaderos esfuerzos para hallar una solución política".

Los países árabes defendieron ayer su derecho a armar a los rebeldes sirios en la clausura de su XXIV cumbre, en la que la Coalición Nacional Siria (CNFROS), la principal alianza de la oposición, ocupó el asiento correspondiente a su país.

Además, pidieron a las organizaciones internacionales que reconozcan a la CNFROS como "único representante legítimo del pueblo sirio" y que ayuden al pueblo sirio para que continúe su lucha hasta que funde "un estado de derecho".

La Liga Árabe suspendió la participación en el organismo del régimen sirio de Bachar al Asad en noviembre de 2011 por la represión gubernamental de las protestas.

MOSCÚ, 27 MAR (EFE).- Rusia calificó hoy de contraria a derecho e inconsistente la resolución sobre Siria que tomaron la víspera los países árabes en respaldo a la Coalición Nacional Siria (CNFROS), principal alianza de la oposición, y que defiende el derecho a armar a los rebeldes.

"Las decisiones tomadas (en la XXIV cumbre de la Liga Árabe) son contrarias a derecho e inconsistentes, dado que el Gobierno de Siria fue y es el representante oficial de un Estado miembro de la ONU", denunció el portavoz de la cancillería rusa, Alexandr Lukashévich.

En su resolución final, los jefes de Estado y de Gobierno árabes reunidos en Doha subrayaron su derecho a "prestar los medios de autodefensa, incluido el militar, para apoyar al pueblo sirio y al Ejército Libre Sirio (ELS)".

Además, pidieron a las organizaciones internacionales que reconozcan a la CNFROS, que en la cumbre de la Liga Árabe (LA) ocupó el asiento correspondiente a Siria, como "único representante legítimo del pueblo sirio".

Según Rusia, esta resolución contradice el comunicado de Ginebra tomado en una reunión celebrada en junio en 2012, "en la que participó el secretario general y países de la Liga" y que resolvió crear un Gobierno de transición integrado por todas las partes en conflicto.

"Además, (la decisión) socava el mandato del representante conjunto de la ONU y la Liga Árabe (LA), Lajdar Brahimi, facultado para establecer contactos entre las autoridades y oposición sirios", agregó Lukashévich a través de un comunicado publicado en la página web de Exteriores.

Al mismo tiempo, el portavoz criticó con dureza que la alianza opositora ocupara en la cumbre el lugar que le correspondía al Gobierno del presidente sirio, Bachar al Asad.

"En definitiva, se trata de incentivar abiertamente a las fuerzas que lamentablemente siguen apostando por la vía de la confrontación armada en Siria, sin reparar en el dolor y el sufrimiento de los sirios que se multiplica día tras día", aseveró el diplomático.

Moscú reiteró su compromiso con el comunicado de Ginebra y su convencimiento de que solo un arreglo político puede parar el derramamiento de sangre en el país árabe.

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
